
大紫荊勳賢、第十及十一屆全國
政協常委楊孫西榮膺歷屆全國人大
代表、政協委員、海聯理事事務委
員會主任，他笑言：「愛國愛港無

年齡限制，希望大家活到老做到老，榮休的全國人大
代表、政協委員及海聯會理事將繼續為香港繁榮穩
定、國富民強而努力。」

楊孫西透露，新的事務委員會是在中央有關領導關心
下、在友好協及會長戴德豐全力統籌支持下成立，目前
榮休的全國人大代表有35人，全國政協委員有126人，
海聯會理事有56人，委員會現有217人，今後榮休的人
代、政協委員及海聯理事將自動成為委員會成員。

他表示，過去幾十年，這些榮休人士從香港到內地參政
議政，為國家改革開放和經濟發展盡心盡力，堪稱典範，
也是香港回歸歷程與《基本法》實施的參與者。他相信專
委會的成立為歷屆人大代表、政協委員及海聯會理事提供
了一個聯誼交流的平台，大家今後繼續在友好協進會帶領
下參與各項活動，為國家及香港事務建言獻策。

專委會架構中有不少重量級人馬，其中曾憲梓、梁愛
詩、吳康民、陳有慶、胡鴻烈及郭炳湘6人任委員會名譽
主任，袁武、張雲楓、張國良為常務副主任，分任專委
會下設3個組別的總召集人：歷屆全國人大代表（袁
武）；海聯會理事（張雲楓）；全國政協委員（張國
良）。 ■記者 邵萬寬

楊孫西：愛國愛港無限年齡
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香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港友好協進會「歷屆全國人大代

表、政協委員、海聯理事事務委員會」成立典禮昨日假四季酒店隆重舉

行，行政長官梁振英、中聯辦副主任殷曉靜等蒞臨主禮。

典禮上，政商名人雲集，主要嘉賓還包括政制
及內地事務局局長譚志源，民政事務局局長

劉江華，中聯辦人事部部長杜業棟、協調部部長
沈沖、社工部部長楊茂、教科部部長李魯、行財
部部長許琳、港島工作部部長吳仰偉、九龍工作
部部長何靖和新界工作部部長劉林等。

維護國家主權領土人人有責
梁振英致辭時強調，「一國兩制」、「港人治
港」、高度自治是對香港最有利的安排。在「一
國兩制」之下，香港有「一國」之利，也有「兩
制」之便。國家的穩定和進步，是香港繁榮發展
的最大前提，為香港年輕一代未來事業發展提供
了最大舞台，也是香港人在國際社會地位不斷提
升的最大動力。每一個香港居民，為了國家的利
益，也為了自身的利益，都有必要維護國家的主
權和領土完整，都有必要維護國家的安全。
他指出，香港回歸祖國以來，在國家的支持和香
港市民的努力下，貫徹落實了「一國兩制」，掌握了
巨大的機遇，社會和經濟得以穩步發展，民生得以改
善。回歸十九年來，國家一直十分支持香港的發展，
「十三五」規劃綱要支持香港提升經濟競爭力，鞏固
金融、航運、物流、貿易、專業服務等方面的優勢，
更加支持香港參與國家雙向開放和「一帶一路」建設，
為香港的長遠發展提供了新動力。
梁振英強調，今年政府施政報告中，特區政府

配合推展「一帶一路」建設的初步計劃。兩星期
前成立了「一帶一路」辦公室，負責就制定及執
行「一帶一路」策略提供建議和意見，並聯繫相
關人士、部門及團體，收集和歸納各界人士在沿
線國家的活動經驗，開拓香港在「一帶一路」下
的新發展機遇。
梁振英讚揚友好協進會多年來一直努力團結香港

社會各界，支持特區政府依法施政，就國家和香港的
事務出謀獻策，是凝聚愛國愛港人士的重要平台。他
期望新成立的事務委員會，可進一步促進香港和內地
的交流合作，推動香港和國家的共同發展。

戴德豐：一如既往貢獻國家
會長戴德豐致辭時指，該會立足香港，面向祖

國，服務會員，貢獻社會，是香港一支龐大的愛國
愛港隊伍。近年積極推動和諧社會、團結各界貢獻
社會。以往成立了5個專委會，包括社會事務委員
會、經濟事務委員會、提案事務委員會、海聯事務
委員會、青年事務委員會。今次成立第六個專委
會—「歷屆全國人大代表、政協委員、海聯理事
事務委員會」。他稱讚楊孫西主任是資深的全國政
協常委，在任期間為國家、為香港貢獻良多，相信
在他的領導下，該委員會必定成為一個具多重職能
的活動平台、開心平台和愛心平台，讓歷屆全國人
大代表、政協委員、海聯理事經常相聚交流，關懷
聯誼，一如既往為國家獻計出力。

友好協
梁振英殷曉靜等主禮 楊孫西膺主任
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香港文匯報訊（記者 鄧學修） 中華
廠商會逾百人代表團本月25日至28日赴
大連，出席在當地舉行的工展會，代表團
由會長李秀恒率領，其中49人為廠商會青
委會組織的香港大專生。在大連期間，代
表團將拜會大連市領導，就加強經貿合作
交換意見，還將與大連理工大學學生聯誼
交流，了解當地學習環境，大學生將在工
展會實習，參觀大連現代博物館，欣賞星
海廣場夜景等名勝。

李秀恒勉樹立優良形象
廠商會會長李秀恒表示，去年首次組織
大學生到天津工展會考察，學生均表示獲
益良多，今年再接再厲，安排往大連考察
實習，希望讓學生了解港商如何利用工展
會拓展內地消費市場。他希望學生在考察
和實習的同時，能夠擔任香港的「推廣大
使」，向內地人展示港人有禮貌、有愛

心、熱心助人等優點，樹立優良形象。
教育大學音樂教育學系的劉恩來稱，他
很喜歡到各地城市交流實習，可擴闊視
野，即使是次考察以商業為主，與自己主
修科目關係不大，仍然希望可了解不同事
物，汲取更多經驗，增廣見聞。

學生：擴視野機會難得
浸會大學傳理學院的劉穎愉指，她自己甚

少踏足北方城市，對當地環境、生活習慣無
認識，而從網上得知，大連是國際花園城市，
很期待見證當地美麗風光和習俗。
她認為，孝察團提供實習機會是非常難
得，能了解香港品牌如何在內地立足和發
展，提升畢業後的競爭力，她非常期待。
大專生考察團由廠商會副會長兼展覧服

務有限公司主席戴澤良任名譽副團長，廠
商會青委會主席顏明秀任團長、青委會副
主席吳景瀚為副團長。
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香港文匯報訊（記者 沈清麗）昨日
早上，來自駐港部隊海陸空三軍的400名
官兵聚集槍會山醫院，參加香港紅十字
會捐血活動。官兵們精神抖擻，藍色、
白色、綠色軍裝整齊悅目，駐港部隊副
司令員廖正榮到場慰問，他表示，關愛
香港是駐港部隊的責任和義務，捐血體
現了駐軍對香港市民的一片愛心。有參
與捐血的官兵指，藉着捐血為香港市民
奉獻愛心，感到十分自豪。
駐港部隊每年都組織官兵參加捐血，

今年已是第十九次，其中男兵每人捐血
450毫升，15名女兵每人捐血350毫升。
駐港部隊副司令員廖正榮、香港紅十字
會輸血服務中心主席蔡永忠到場慰問。

歷年7,600人捐338萬毫升
廖正榮表示，部隊連續19年舉辦捐血活

動，累計7,600餘名官兵參加，捐血總量約
338萬毫升，每次捐血活動駐港官兵都非常
踴躍報名。駐軍醫院預先對報名者的身體
和血液嚴格檢查，確保符合標準。
19年來，駐軍始終保持人民軍隊本色

和優良傳統作風，熱心社會公益，自覺
維護公眾利益，致力深化與香港各界的
溝通交流。今後將繼續參加香港各項公
益活動，拓展更多渠道增進與香港各界

溝通，加強與香港同胞的血肉聯繫，為
香港繁榮穩定作出新的更大貢獻。
海軍女文藝兵程郁來自安徽，她月底將

退伍返北京，入解放軍藝術學院深造。
她說自己駐港兩年，每天跑步做運
動，身體很好。「我是第一次在香港捐
血，感覺挺好的，不會緊張害怕，捐血
也不會痛。」

低血壓女兵臨退伍償願
陸軍上等兵朱婷婷在捐血前表示，她

自己一向怕痛，卻很想捐血，「但是我
的血壓太低了，之前試了幾次都沒能成
功，我真的很想在退伍前試一次，早上
特別喝了一些糖水做準備，量血壓後終
於得償所願，感到很開心，我覺得捐血
是一項很好的公益活動。」
駐港5年的陸軍士官姚智文連續3年捐血，

他身體健碩，捐血後精神依然很好，他說：
「自己能夠通過體檢並參加捐血，為香港
市民奉獻愛心，心情很激動。」
紅會輸血中心主席蔡永忠表示，只有駐
港部隊能夠做到單日內最多人數參與捐血，
為香港奉獻愛心，充分體現駐港部隊熱心
公益、愛護港人的精神。駐港部隊每年對
香港血液供應幫助很大，他代表受惠病人
和家屬向官兵表示衷心感謝。

400駐軍官兵捐血獻愛心

■■陸軍上等兵陸軍上等兵
朱婷婷得償所朱婷婷得償所
願一試捐血願一試捐血。。

莫雪芝莫雪芝 攝攝

■女文藝兵程郁第一次捐血，
笑指不會痛。 莫雪芝 攝

■右圖：駐港部隊副司令員廖正榮、香
港紅十字會輸血服務中心主席蔡永忠到
場慰問捐血官兵。 莫雪芝 攝

■解放軍駐港部隊士官姚智文第三次在
香港無償獻血。 中新社

成立就職歷屆人代政協委員
海聯理事事務委會

■梁振英(左)向楊孫西頒發委任書。 曾慶威 攝 ■香港友好協進會「歷屆全國人大代表、政協委員、海聯理事事務委員會」成立典禮，賓主合影。 曾慶威 攝

■殷曉靜(左三)向常務副主任袁武，副主任李宗德、劉宇新、鄭明
明、黃周娟娟頒發委任書。 曾慶威 攝

■左起︰盧文端、楊孫西、張國良、余國春於酒
會上相見歡。 曾慶威 攝

■廠商會率大專生赴大連市考察，一眾首長與學生合照。 鄧學修 攝

■劉穎愉
很期望到
大連進行
實 習 交
流。
鄧學修 攝

■劉恩來
希望透過
是次考察
開拓自己
的視野。
鄧學修 攝


